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exemplaires

Chaque Susvilloise et chaque Susvillois a bien entendu, un et même 
plusieurs souvenirs avec Caddy. Les miens sont naturellement nombreux. 
Homme charismatique, à la carrure imposante et au large sourire, je 
garderai en mémoire un homme qui savait défendre ses convictions, ne se 
laissait pas importuner par les petits tracas du quotidien et aimait les 
bonnes choses de la vie.

Personnalité incontournable des travaux publics sur notre territoire, 
il s'était engagé au sein du Conseil municipal en 2008 et avait poursuivi 
l'aventure à mes côtés en souhaitant et soutenant ma candidature au 
poste de Maire en 2014 puis 2020.

Longtemps adjoint délégué aux travaux et à l'urbanisme, il était 
surtout connu pour son engagement en tant que président du Syndicat 
Intercommunal d'Assainissement de la Jonche, « SIAJ », au sein duquel il 
a œuvré sans relâche. Il a largement contribué à la réalisation de la station 
d'épuration actuelle et de l'ensemble des réseaux d'assainissement collectif 
réalisé sur les 5 communes membres.
Il nous lègue aujourd’hui un système d’assainissement performant et 
indispensable pour continuer l'urbanisation de nos communes tout en 
limitant les atteintes au milieu naturel.

Il a toujours été présent aux grandes orientations de 
développement de notre commune. Toujours là, fidèle au poste, un 
soutien sans faille et fidèle compagnon pendant ces 15 années partagées 
au service de la commune. 

J’ai également une pensée pour Jean-Charles BALLE, notre 
« Charlie » décédé dans la nuit du 21 au 22 janvier dernier. Il a été 
conseiller municipal de 2001 à 2014, et notamment adjoint au maire en 
charge des écoles et des travaux (voir page 11).

Tous deux vont nous manquer. Nos pensées les plus chaleureuses vont à 
leurs épouses et leurs familles.
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Chères Susvilloises, chers Susvillois,

André VIALLET, conseiller municipal en 
exercice, s'est éteint dans la nuit du 20 au 21 
janvier dernier à l’âge de 76 ans. André, dit « le 
Caddy » était marié, père de deux enfants.

mailto:accueil@susville.fr
http://www.susville.fr/
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Un beau geste du 
supermarché CASINO

Dans un soucis d'anti-gaspillage et 
avec la générosité du Supermarché Casino, 
la Commune après avoir fleuri l'école et le 
monument aux morts a mis à disposition 
des habitants les invendus de la Toussaint. 
Un geste apprécié par tous, Merci !

Cérémonie du 11 novembre

Après 2 années d'annulation, le 
« repas des anciens », ouvert 
aux 65 ans et +, a repris ses 
droits le 22 octobre dernier.

Avec une organisation par la 
commission des Affaires 

sociales, une animation menée 
par M.CHEVALLIER et un 

excellent repas réalisé et servi 
par le restaurant « Chez 

Ghislaine », les participants ne 
pouvaient que passer un bon 

moment !

Que du plaisir au repas des anciens

Un bel hommage 
rendu par la 
population et les élus 
à l'occasion de la 
cérémonie du 11 
novembre.
Le beau soleil lui a 
donné un éclat tout 
particulier.

Merci à la Chorale de Pierre-Châtel pour sa présence 
fidèle et ses chants toujours appréciés.
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La magie de Noël

Comme évoqué dans le dernier Susvill'Info, 
quelques décorations extérieures de fin d'année sont 
venues illuminer le secteur de la mairie le long de la 
RD 529.

Cérémonie des vœux 2023

Merci aux services techniques, à Michel 
J. et à l'entreprise MASTRORILLO pour 
l'installation.
Ce programme se poursuivra en 2023 avec 
l'achat de nouvelles décorations qui pourraient 
venir illuminer le secteur du Villaret (rond-
point de l'école Hubert MINGARELLI).

Malheureusement, faute de participants, le concours de décorations des habitations 
susvilloises a du être annulé cette année. C'est dommage car c'est l'occasion de mettre en avant 

les efforts des habitants et de les récompenser. A reconduire en 2023.
N'hésitez pas à faire part de votre intérêt dès à présent !

La cérémonie des vœux à la population a lieu le 
vendredi 20 janvier dernier. Une première du genre pour 
les nouveaux élus depuis 2020 qui avaient jusque-là été 
« privés » de vœux pour cause de COVID-19. 

L'occasion pour le Maire et l'équipe municipale de 
présenter leur action et celle des partenaires depuis 2020, 
ainsi que de partager un bon moment autour du verre de 
l'amitié.

Merci à tous les présents, à Bernard Animation pour la 
sonorisation, à Nadège EYMERY pour le buffet. 

A noter : le film projeté à l'occasion des vœux est 
disponible sur la page d'accueil du site internet 
https://www.susville.fr  ou sur le lien youtube suivant : 
https://www.youtube.com/watch?v=O5sJivo0tCc&t=10s 

https://www.susville.fr/
https://www.youtube.com/watch?v=O5sJivo0tCc&t=10s
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En bref

Signature de la convention 
pour la gestion du 
boulodrome avec l'ESBM 
pour une application au 
01/01/2023. Signée pour 3 
saisons, elle prévoit le 
paiement d'une redevance 
annuelle par l'association à la 
Commune.

Peggy MONOY,  agent 
administratif en charge (entre 
autres) de la facturation de 
l'eau et de la vie associative, 
a décidé de s'envoler vers de 
nouvelles aventures. Bonne 
continuation à elle !

Fuite au Peychagnard

Le démarrage des travaux 
de la future maison « Ages 
et Vie » annoncé pour début 
décembre a été repoussé de 
quelques mois. Nous avons 
hâte de voir ce projet 
prendre vie !

Colis des anciens :
Les personnes de + 70 ans 
(1953 et avant) et inscrites sur 
la liste électorale ont droit soit 
au repas organisé à la salle 
des fêtes de Susville, soit à un 
colis.
En 2023, il sera proposé aux 
personnes de le retirer en 
mairie, ou le cas échéant, de 
faire savoir à l’équipe de la 
commission sociale le choix 
d’être livré à domicile.

Une importante fuite a eu lieu 
mi-novembre au Peychagnard. 
Malgré la mobilisation intense 
des agents communaux et de la 
société VEOLIA, la recherche de 
fuite a été particulièrement 
longue et plusieurs trous creusés 
sans succès ! 

Nous souhaitons remercier les agents techniques et administratifs, 
les agents retraités et les élus pour leur implication, les entreprises 
BRUN TP et VEOLIA pour leur réactivité mais surtout les habitants 
du Peychagnard pour leur bienveillance et leur patience. 

Quelques uns des 
messages extraits de la 

page Facebook : 

« Merci à vous ! 
Remarquable équipe...et 

en plus ils sont super 
sympas !! bon alors 

bientôt le chasse 
neige... » 

« On est très 
reconnaissants de 

l'investissement des 
équipes car c'était 

vraiment pas simple ! Mille 
mercis et bravo ! »

« Merci beaucoup et bon 
courage avec ces 
conditions météo 

difficiles ! »

Témoignages d'habitants

« Cela n'a pas été facile de se 
retrouver sans eau sans y être préparé 
et donc sans avoir fait de réserve. Il a 
fallu s'adapter : faire sa toilette à 
l'ancienne, dans une bassine, en 
chauffant l'eau dans la bouilloire... 

Et réfléchir aux différentes 
manières d'économiser l'eau : garder 
l'eau de lavage des légumes pour se 
laver les mains ou faire la vaisselle, 
aller chercher des seaux d'eau dans le 
récupérateur d'eau pour remplacer la 
chasse d'eau, cuisiner des recettes qui 
ne demandent pas trop d'eau...
J'ai pu aussi remplir des gourdes en 
allant au travail. 

Merci aux élus qui, tous les jours, nous 
ont déposé un pack de 6 bouteilles. »

Valérie

Les habitants ont été privé d'eau ou n'ont eu qu'un mince filet 
pendant plusieurs jours. De quoi s'arracher les cheveux pour 
réorganiser son quotidien malgré les distributions de packs d'eau 
effectuées par la commune.

Le dessin offert 
par une jeune 
habitante est bien 
accroché au 
service technique 
pour se 
remémorer cette 
période des plus 
… casse-têtes !

« Je tiens à 
souligner l'investissement 
de l'équipe technique qui 
n'a pas relâché ses 
efforts !! Et à remercier la 
mairie qui nous a permis 
d'utiliser le lave-linge dans 
ses locaux. »

Delphine
Projet secteur chevalement : 
- Avant-projet en cours de 
réalisation
- Objectif démarrage des 
premiers travaux : début 
2024
- Printemps 2023 : résultats 
de l'étude d'impact
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Cherchez l'erreur...

Il y a des comportements et 
des actions que l'on doit saluer 
et que l'on aime mettre en 
valeur, comme ceux des habitants 
du Crey et du Peychagnard qui 
décorent leur quartier à chaque 
saison ; pour Noël ce sont 2 jolis 
sapins qui sont venus embellir les 
quartiers.

Ou encore comme l'action du Département de l'Isère qui a missionné un véritable artiste pour 
redonner un très bel aspect à la gare du Crey.

Et puis, il y a ceux qui gâchent tout par leurs dégradations gratuites et leur fuite ensuite bien sûr, 
laissant encore et toujours les services communaux réparer leurs méfaits aux frais de la Commune. 
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Le 26 novembre dernier, la commune a reçu Monsieur Maurice DOLMADJIAN au sein de 
l'espace Claire CHARLES. Un moment poignant sur le thème du génocide arménien. 

« Green Witch »  a ouvert ses 
portes le 09 janvier dernier 
dans les locaux à côté du 
magasin La Belle verte.

Nadège et Frédéric  vous y 
accueilleront du lundi au jeudi 
de 07h30 à 18h00 et les 
vendredis et samedis de 07h30 
à minuit.

Conférence-débat avec Maurice DOLMADJIAN

Un nouveau restaurant à Susville

Création d’un club de loisirs gratuit pour favoriser le lien social à toute personne intéressée.

La mairie met à disposition gracieusement l’espace Claire Charles (ancienne école de Nantizon) 
tous les jeudis (hors vacances scolaires) de 14 heures à 17 heures.

Diverses activités seront proposées : Activité manuelle/intellectuelle/ludique et physique pour un 
moment convivial.

L’assemblée générale  se tiendra le 06 avril 2023 à 14 heures, salle Claire Charles pour 
l’élection du bureau.

Venez nombreux, votre soutien est INDISPENSABLE pour une belle réussite.

Ne restez pas seuls !
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Bilan 2022 pour 
Susville 1

Si le chantier principal s'était arrêté en 
septembre 2022, des travaux de consolidation 
du vieux pont sur la Jonche  ont été réalisés 
par Susville Energie Solaire avec l'aide des 
services techniques communaux qui ont 
permis avec le tractopelle le démontage du 
vieux platelage du pont et le curage entre les 
« IPNs ».

Les parcs photovoltaïques

Cette année 2022, la 
production réalisée par le 
parc photovoltaïque « Susville 
1 » a été de 7108,022 
Mwh.

Pour la première fois depuis 
sa mise en service, le 
productible a dépassé les 
1400 kwh/kwc,  ce qui a 
permis de déclencher le 
« bonus » prévu au bail  liant 
la commune avec la société 
« Susville Energie Solaire ».

Le loyer global pour 2022 
s'élève à 23 146,21 €.

Un bateau-pirates à l'Etang du Crey !

Susville 2 : Reprise des travaux

L'aire de jeux est en cours de finalisation à l'Etang du 
Crey. L'entreprise « Plein Bois » s'est chargée de la livraison 
et de l'installation de la structure en robinier ; les services 
techniques communaux réalisent le terrassement, 
l'installation des rondins de bois de délimitation et la mise en 
place du « mulch », matériau visant l'amortissement des 
chutes des enfants. 

 C'est un magnifique bateau qui 
ouvrira ses cales à l'assaut des petits 
pirates d'ici la fin du mois de mars !

Inauguration à suivre !

La livraison des panneaux, tant 
attendue, a eu lieu le 07 mars dernier. Tous 
les feux sont au vert pour une exploitation à 
l'été 2023 !

Le bail liant la commune avec « Susville Energie Solaire » ayant pris effet 
au 10 mai 2022, une partie du loyer 2022 a été versée en ce début 2023 
à la commune pour la somme de 85 108,07 €.

L'opération a un coût global de 30 000 € HT, sans compter le temps de travail des agents 
communaux et le matériel utilisé. 

Une aide financière de 10 532 € est apportée par le Conseil départemental au titre de la dotation 
territoriale
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Les dépenses

Le Conseil municipal lors de la séance du 07 mars :
- a voté le compte administratif 2022 par 12 voix pour et 3 abstentions

- a voté le budget prévisionnel 2023 à l'unanimité

Retour en chiffres sur les prévisions budgétaires 2023.

Un fonctionnement 2023 équilibré à 1 495 310 €

45%
666 800 €

Frais de personnel

A noter :
Le compte administratif 2022 fait 
apparaître un résultat cumulé 

de l'exercice de
+88 509,88 €.

Les recettes

31%
472 050 €

Charges générales
Énergies, cantine, 

fournitures scolaires, 
entretien voirie, 

bâtiments, assurance, 
honoraires, 

publications, 
télécommunication, 

manifestations, taxes 
foncières...

1%
15 500 €

Charges financières
Intérêts d'emprunt et 

autres

1%
8 000 €

Fonds de péréquation 
intercommunal

Charges exceptionnelles

11%
171 000 €
Autofinancement
Amortissements et provisions

11%
162 160 €

Subventions
Associations, SDIS, 

aides sociales, 
SIAJ, cimetière, 

charges courantes 

492 676 €
Impôts et taxes 

contributions directes

33%

422 785 €
Attributions de 

compensation CCM
+fonds départementaux + FNGIR 

223 335 €
Dotations, subventions

DGF, DSR, FCTVA

6%12%

15%28%

176 500 €
Autres produits

Revenus des immeubles 
(loyers et parcs PV)

88 509 €
Excédent 2022

reporté

6%

91 504 €
Vente produits

Périscolaire, bois, pâtures
+ recettes exceptionnelle
+ atténuations de charge

Retrouvez l'intégralité des documents budgétaires sur www.susville.fr 

http://www.susville.fr/
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Un investissement 2023 équilibré à 346 408€

Retrouvez l'intégralité des documents budgétaires sur www.susville.fr 

Déploiement du très 
haut débit

Dépenses : 4 562,50 € TTC

Aire de jeux – Etang du Crey

Dépenses : 27 000 € TTC
Recettes : 10 539 €
Département Isère 

« Illuminations de 
Noël » - Phase 2

Dépenses : 5 000 € TTC

Éclairage public : Rénovation 
rond-point Villaret tranche 1 

par le TE 38

Dépenses : 14 000 € TTC

Projet « centre de santé »
Maîtrise d'oeuvre 

 diagnostic amiante

Dépenses : 34 000 € TTC
Demandes de subvention en cours

Achat matériel technique

Dépenses : 10 000 € TTC

Enfouissement des 
réseaux : Rénovation 
rond-point Villaret 

tranche 1 par le TE 38

Dépenses : 13 000 € TTC

Parcelle forestière n° 
30 : plantation en 

enrichissements par 
l'ONF

Dépenses : 13 000 € TTC
Recettes : 8 000 €

Etat (France relance)
Département Isère

Réfection mur de 
soutènement au 

Peychagnard

Dépenses : 27 000 € TTC
Recettes : 16 000 €
Département Isère

Les opérations d'équipement programmées

Les autres dépenses

Remboursement du capital des 
emprunts : 

58 800 €

Solde d'exécution d'investissement 
reporté : 

116 434 €

Les autres ressources

Taxe d'aménagement et FCTVA : 
26 787 €

Excédents de fonctionnement 2022 : 
77 423 €

Virement section fonctionnement 2023 :
150 000 €

Opérations d'ordre :
18448 €

Restes à réaliser sur subventions 2022 :
39 010 €

Total des dépenses d'équipement : 170 574 € - Subventions prévues : 34 539 €

http://www.susville.fr/


Le budget de l'eau10

Le compte administratif 2022 du budget de l'eau présente un 
solde d'exécution positif en fonctionnement de 9 696,31 €, ceci, sans 
subvention d'équilibre du budget communal qui avait été nécessaire 
depuis quelques années.

Cet équilibre intervient avec la hausse des recettes liées à 
l'augmentation de la part fixe décidée pour l'année 2022. Rappelons 
ici que les budgets des services publics industriels et commerciaux 
doivent être équilibrés et doivent être financés par les recettes liées 
à l'exploitation de leur activité.

Avec le « jeu » des écritures d'amortissement qui viennent gonfler 
les recettes d'investissement, le résultat cumulé de l'année 2022 
s'élève à +109 366,22 €

Bilan de l'année 2022

A noter :
Le « Rapport annuel sur le 

prix et la qualité du service 
public d'alimentation en eau 
potable » sur l'année 2022 a été 
présenté au Conseil municipal du 

07 mars dernier.

Retrouvez le rapport sur le site 
www.susville.fr

Programmation 2023 : mise à jour du schéma 
directeur de l'eau potable

Les événements de tension autour de la distribution de l’eau potable  aux habitants 
intervenus à l’été et automne 2022 ont forcément appelé les élus à réagir et trouver des solutions 
durables pour la distribution de l'eau potable sur la commune.

L'élaboration du schéma directeur d’eau potable date de 2012, il est  important de le mettre 
aujourd'hui à jour afin :

D’actualiser les plans des réseaux et les fiches d’ouvrages
Faire des relevés topographiques pour préciser le calage altimétrique des ouvrages et de points 
singuliers du réseau
Faire une campagne de mesures
Modéliser le réseau d’eau potable  pour simuler plusieurs hypothèses de fonctionnement et 
résoudre les problèmes rencontrés,
Définir les travaux, réaliser les chiffrer, les prioriser

L’opération est estimée à 28 600 € HT (18 700 € HT pour la mise à jour du schéma 
directeur et 9900 € HT pour la campagne de mesures). Des demandes de subvention sont déposées 
auprès de l'Agence de l'Eau et du Département de l'Isère pour 70% du coût HT.

Le budget 2023 en bref

Un fonctionnement équilibré à 115 076,72 €
dont un résultat reporté 2022 de 9 589,30 €

Un investissement « sur-équilibré » :

Dépenses : 69 743 €
Recettes : 163 423 €

dont un solde d'exécution reporté 2022 de + 99 776,92 €

Un budget 2023 voté en
« sur-équilibre »

(total des prévisions au BP 2023)

184 820 € en dépenses

278 500 € en recettes



Hommage à Jean-Charles BALLE

Notre ami Charly s'en est allé sur la pointe des pieds en cette fin 
janvier 2023.
Charly et sa famille sont arrivés sur notre commune en 1985, mutés des 
mines du Nord, de la commune de  Montigny-en-Ostrevent. Passionné du 
travail du bois, de jardinage et de bricolage, il s'était vite intégré dans sa 
cité d'accueil "Les Chuzins" et Susville était rapidement passée de sa 
commune d'adoption à sa commune de cœur.
Si vous avez connu Charly, vous avez connu la fidélité, l'amitié, le sens du 
devoir et de l'engagement, la personne sur qui l'on pouvait compter.

Daisy BALLE, épouse de Jean-Charles, a 
fait parvenir en mairie un chèque de 200 € en 
souhaitant qu'il puisse parvenir aux élèves de 
l'école pour lesquels Jean-Charles s'était 
beaucoup investi lors de ses mandats successifs.

Monsieur le Maire, Valérie CHALLON et Elodie 
JODAR ont donc convié les membres du bureau 
du Sou des écoles pour une remise « officielle » 
de ce don précieux. Une photo de Jean-Charles 
BALLE était disposée dans la salle pour un dernier 
hommage.

Jean-Charles BALLE, dit « Charly »

Charly a fait deux mandats d'élu  au sein de notre commune. Un premier de 2001 à 2008, un 
mandat de 7 ans en tant de conseiller municipal, puis un second 2008 à 2014 en tant qu'adjoint en charge 
des écoles et des travaux, 13 ans de présence assidue au sein du conseil municipal. 

Sa vie, la vie qu'il aimait, s'est malheureusement arrêtée début 2014 avec un premier "accident 
médical" qui lui avait laissé un handicap physique, le privait d'une partie de sa liberté et de sa passion du 
bricolage, du bois et du jardinage. Une longue période très très difficile pour lui. Avec le temps, il reprenait 
de l'autonomie, il s'adaptait doucement à cet handicap quand un deuxième drame le percuta début 2020, 
un AVC qui le privait définitivement de son autonomie et le mettait sur un fauteuil. 

Charly le convivial, le chaleureux, le modeste, le discret ne méritait sûrement pas cette fin de 
"carrière". Cet homme qui avait des milliers de projets, qui ne manquait pas une occasion de rencontrer 
des amis avait encore tout le temps de profiter et de croquer cette vie, de rendre son entourage heureux 
mais le sort en a décidé autrement une première fois à 68 ans, puis une deuxième fois à 74 ans.

Nous nous souviendrons également de notre Charly un peu gaffeur, le monsieur "pas de pot, ça me 
tombe dessus" le distrait qui nous a fait passer de moments épiques, des anecdotes qui resteront en 
mairie, des rigolades à plus en finir  mais après coup, car au moment des faits, souvent en réunions de 
travail, nous pensions plus à nous excuser qu'à éclater de rire.

Charly, au nom de tous les élus et de l'ensemble du personnel communal qui t’ont connu, qui ont eu 
la chance de travailler à tes côtés, un grand merci, merci pour ce que tu as fait au sein de notre commune, 
de ta commune.

Susville gardera ton souvenir, le souvenir de ta personne, de ta sympathie  puisque tu as souhaité 
que tes cendres reposent à jamais au sein de cette commune qui était devenue la tienne.

Adieu Charly.
Rédaction : Philippe BRUN.

Don au « Sou des écoles »
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Entièrement rénové, le Groupe scolaire Hubert Mingarelli de Susville accueille depuis 2020 l’ensemble 
des élèves de la commune. L'équipe municipale s’engage pour la jeunesse de notre commune en 

mettant les moyens nécessaires pour l’éducation et l’instruction des élèves susvillois. 

114 élèves répartis de la Petite Section au CM2
2 grandes classes de maternelles et 4 classes de 
primaires
2 cours de récréation séparées maternelles/primaires
1 salle de motricité et une salle de sieste, côté 
maternelle
1 salle de sport et un local pour entreposer 
l’ensemble du matériel de sport
L'accès au terrain de sport extérieur équipé de la 
C.C. de la Matheysine
1 salle dédiée aux accueils périscolaires colorée et 
entièrement équipée
1 bus scolaire le matin et le soir 
5 enseignants et 2 ATSEM
6 agents assurant les accueils périscolaires 
1 éducateur sportif
1 intervenante musicale 

Être écolier à Susville c'est :

Bénéficier d’un enseignement de qualité dispensé par une 
équipe pédagogique dynamique et à l’écoute. 

Un accueil adapté à toutes les familles avec un service de 
garderie de 7h30 à 8h30 et de 16h30 à 18h00

Participer à des projets pédagogiques  initiés par les 
enseignants comme par exemple une initiation à la 
poterie, à l’astronomie ou encore une action « nettoyons 
la nature » et plein d’autres chaque année

Faire des activités sportives diverses et variées encadrées 
par notre éducateur sportif, Vincent MELMOUX : 
gymnastique, course, vélo, ski/raquette, piscine …

Avoir accès à la culture  avec des visites régulières à la 
bibliothèque municipale de Susville

Bénéficier d’un service de restauration scolaire de qualité 
avec la fourniture des repas par prestataire qui s’engage 
dans le local et le bio (Guillaud Traiteur)

Un accueil des élèves en toute sécurité : sécurisation de 
la RD 529 avec la mise en place de plateaux traversants, 
d’un radar pédagogique, d’une barrière de sécurité et de 
parkings opérationnels

Un Sou des Écoles dynamique et motivé  qui œuvre au 
quotidien pour financer des activités, des sorties, une fête 
de l’école, des cadeaux de fin d’année aux élèves de 
CM2 !

En bref
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Confrontée à une baisse des effectifs comme 
la plupart des écoles du plateau, la commune agit au 
quotidien pour proposer un groupe scolaire offrant 
des bâtiments et des prestations de qualité  à 
l'ensemble de ses élèves.

Les inscriptions pour les petites sections pour 
septembre 2023 ont commencé depuis janvier. 
Un certificat d'inscription doit vous être délivré en 
mairie, sur présentation du livret de famille et d'un 
justificatif de domicile.  

Pour toutes informations, n'hésitez pas à prendre 
contact :

- soit auprès de la Mairie au 04.76.81.05.12 

- soit auprès de Monsieur Jean-François  
DAVID, directeur de l’école au 09.67.09.31.51 

En chiffres

Budget annuel attribué aux enseignants pour l'achat de 
fournitures, livres, matériels : 

9 000 €

Prise en charge des transports en bus pour la bibliothèque, 
le gymnase, la piscine et autres sorties

10 000 €

Prise en charge complète de l’intervention d’Angeline MERE, 
intervenante musicale sur 26 séances de 3 heures :

3 900 €

Dépenses pour l'équipement numérique des 4 classes côté 
primaire sur 2021-2022 : 

14 100 €

Prise en charge de 12 heures/semaine de séances de sports 
pour les élèves de primaires, par Vincent MELMOUX, 
éducateur sportif communal

Des tarifs aux accueils périscolaires adaptés aux différentes 
situations familiales



Zoom sur ...AFIPH Entreprises

Le 13 décembre 2022, une 
très belle cérémonie de remise des 
médailles du travail pour les 
travailleurs de l'ESAT dont certains 
recevaient la médaille pour 20, 30, 
35, voire 40 ans de travail.

Monsieur le Maire a été très fier de 
participer avec Monsieur le Maire de 
La Mure à cette cérémonie très 
conviviale.

« L'AFIPH » est association qui 
accompagne les personnes en situation de 
handicap et leur famille depuis 1961. Son 
but est de faire en sorte que les personnes 
accompagnées puissent construire leur 
parcours de vie comme tout autre citoyen.

L’AFIPH croit dans la capacité des 
personnes handicapées à s’intégrer dans la 
société et à être un acteur à part entière du 
développement économique de la Nation, 
grâce à un accompagnement adapté et à 
des moyens permettant de compenser leurs 
déficiences.

Des travailleurs mis à l'honneur lors de la 
cérémonie de remise des médailles du travail

L’insertion par le travail est une des actions 
développées depuis l’origine par l’AFIPH. Dès 1962, elle 
crée son premier « CAT », à Saint-Égrève. L'Etablissement 
et Service d'Aide par le Travail (ESAT) susvillois est ouvert 
depuis 1974. Il accueille aujourd'hui 64 travailleurs aux 
ateliers et 10 au sein du restaurant « Le Plateau ». 

Les travailleurs sont accompagnés par des professionnels 
confirmés ; ensemble, ils forment des équipes de 
production dont l’efficacité n’est plus à prouver. Chaque 
jour, des entreprises réputées leur font confiance en sous-
traitant des opérations industrielles. AFIPH Entreprises 
possède une large gamme d’activités : opérations de 
conditionnement, de logistique, d'entretien d'espaces 
verts...

Des machines modernes, des professionnels encadrants 
experts, des processus de production certifiés et respectés 
garantissent des résultats irréprochables.

La marque « AFIPH Entreprises »

L'AFIPH en bref

Une partie de l'équipe municipale a été 
chaleureusement accueillie pour une visite des ateliers 
le lundi 30 janvier dernier et est repartie enchantée et 
avec des perspectives de collaboration future.

Pour plus d'informations : 
Https://www.afiph-entreprises.org

Service commercial : 04 38 49 98 12
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Projet lecture avec la classe des CE2-CM1 suite !

Le projet lecture du réseau Matacena de « l’illustration aux 
images animées »  avec les élèves de la classe de CE2-CM1 de 
l’école Hubert Mingarelli se poursuit.
Le mardi 29 novembre et le mardi 24 janvier, les élèves ont 
accueilli dans leur classe Charlotte LOUSTE, illustratrice d’album 
jeunesse pour les 2ième et 3ième séances du projet. 

Au cours de la 2ème  séance, ils se sont appropriés une 
histoire de Nasrédine, et l’ont illustrée.
Au cours de la 3ème  séance, en utilisant la technique du « stop-
motion », les élèves ont réalisé des prises de vues de leur 
histoire, à partir du décor et des personnages réalisés lors de la 
2ème séance.

Le coin lecture

Ils retrouveront Charlotte LOUSTE le mardi 14 mars pour la 
réalisation de la bande son (voix, bruitages).
La séance finale aura lieu le mardi matin 4 avril, au cinéma théâtre 
de La Mure où tous les films tournés pendant ce projet seront 
projetés.
Les parents et / ou les grands parents des élèves concernés par le 
projet sont invités à assister à cette projection (première demi-
heure).

Ce projet est financé par la DRAC, le Département de l’Isère 
et la Communauté de communes de la  Matheysine (CCM), 
dans la cadre de la convention territoriale d’éducation aux arts et à 
la culture et se fait en collaboration avec la bibliothèque.

Idées pour les adultes :

Les vertueux – Yasmina KHADRA
Contre vents et secrets - Cynthia KAFKA
Au cœur de la prison des femmes - 
Marie-Annick HOREL
Reine rouge - Juan GOMEZ-JURADO 

Pour les enfants : 

J’ai très très envie de faire pipi - Karl NEWSON et Duncan BEEDLE
Malala - pour le droit des filles à l’éducation -Raphaëlle FRIER et Aurélia 
FRONTY
BIBIR, un coup de pouce pour la sorcière ! - tout savoir sur la pauvreté - 
Esther DUFLO et Cheyenne OLIVIER
Le yoga des petits lapins : Emily Ann DAVISON, Emily DELARBRE, Deborah 
ALLWRIGHT

Rédaction : bénévoles bibliothèque
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Le Sou des écoles

Retrouvez le Sou sur :
FACEBOOK :

soudesecolesdesusville
Par mail :

sdesecolesdesusville@gmail.com
Par sms : 0699805149

Les parents bénévoles du Sou des écoles se sont de nouveau démenés pour 
organiser leur « vide ta chambre » et leur « marché de Noël » dans la salle des fêtes 
les 23 novembre et 4 décembre dernier.
Bravo à eux pour ces événements qui font vivre la commune et dont les bénéfices sont 
exclusivement reversés aux projets scolaires.

Quelques photos du « Vide ta chambre »

Quelques photos du Marché de Noël

mailto:sdesecolesdesusville@gmail.com
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Puits'Art

Nous étions présent à l'assemblée générale de Puits'Art 
qui s'est tenue le 14 janvier 2023. Comme souvent 
exposé dans les Susvill'infos, l'année 2022 a été 
intense à Puits'Art : rencontres, expos, concerts, 
chantiers... Il semblerait que l'année 2023 soit partie 
pour la dépasser ! 

La commune ne peut qu'en être ravie tant l'association 
et la chapelle Notre-Dame des Neiges fait rayonner 
Susville. Bravo à tous les bénévoles pour leurs actions 
et leur enthousiasme.

Quelques images de l'exposition « dépasser les nuages, poursuivre les 
vagues », peinture résine sur toile d'Yves-Marie Pinel – Octobre 2022

« Tant tu mettais d'attention et de douceur à ramasser sur nos lèvres les mots à 
garder entre les pages de ton petit carnet, on n'était pas toujours sûr que tu nous 
entendais bien. Et puis en ouvrant le journal du lendemain, on découvrait que non 
seulement tu avais tout saisi mais nos intentions les plus floues devenaient lisibles. 
Aujourd'hui les mots qu'on voudrait encore te confier ne sont pas pour Le Daubé, ils 

s'adressent directement à toi qui restes notre correspondant.

Quelques jours avant ta mort, c'était la nuit de Noël, tu es apparu à Notre-Dame des 
Neiges alors que nous étions en train de veiller et, précisément de penser à toi. "Juste 
une photo", t'es-tu excusé et pour une fois, pour la prendre tu n'es pas monté sur une 

chaise. L'article que tu allais écrire serait ton dernier regard sur nous.
Jusqu'aux retrouvailles. »

A Xavier Mézerette

Xavier MEZERETTE, notre correspondant local de presse du 
Dauphiné Libéré depuis 7 ans, nous a quitté le 15 janvier dernier. 
Susvillois depuis 2015, nous souhaitons lui rendre un dernier hommage et 
renouveler nos condoléances à son épouse et ses enfants. Nous avons 
souhaité pour cela publier ici les magnifiques mots publiés sur le blog de 
Puits'Art, avec leur aimable autorisation.
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Pour plus d’informations, n’hésitez pas à nous 
contacter 04-76-81-10-73
ou mpt.susville@outlook.fr

Ou page facebook « Maison Pour Tous de 
Susville »

Sorties ski des mercredis

Les nouvelles de la Maison Pour Tous

Pour les vacances d’hiver, les enfants de la MPT 
se sont bien amusés ! Au programme, il y a eu des 
sorties ski dans différentes stations, l’intervention d’un 
planétarium mobile et la visite d’un camion de 
recyclage. Petits et grands ont aussi eu l’occasion de 
recevoir la visite des gendarmes et de visiter la 
caserne des pompiers de La Mure.

Au menu pour les vacances d’avril : Des 
balades en nature, des ateliers et exposition radio et 
arts plastiques autour de la forêt avec les interventions 
de l’Association Radio Dragon pour les 7-12 ans, et 
l’Association Rêve des forêts pour les 3-6 ans. La 
deuxième semaine intitulée « Les créateurs de 2main » 
proposera, entre autres, d’aller à la rencontre de 
différents artisans qui travaillent la matière.

L'accueil de loisirs toujours au top

NOUVEAUTE – NOUVEAUTE – NOUVEAUTE 

La Maison Pour Tous ouvre à compter du 1er avril un accueil jeunesse pour les 
10 à 15 ans les mercredis et vacances scolaires.

Restez connectés à notre page Facebook pour plus d’info 
Les flyers concernant les vacances seront distribués prochainement dans les écoles.

Bénédicte, animatrice de yoga à la MPT, 
vous invite à un atelier sur le Yoga et les Mudras 
des Mains le samedi 25 mars de 10h à 11h30 à 

la Maison Pour Tous.
 

30€/personne.  

Pour inscription et plus d’info : 
kayikayoga@gmail.com 

Atelier ponctuel de l'activité « Yoga »

mailto:mpt.susville@outlook.fr
mailto:kayikayoga@gmail.com
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En ce début d'année, nous renouvelons 
également nos engagements auprès des 
associations par un soutien financier, par le prêt de 
salles…nécessaires à leur bon fonctionnement. 
Qu’elles soient susvilloises ou utilisatrices de nos 
structures, les associations tiennent une grande 
place sur la commune. 

Pour plus de facilité, il existe des conventions 
passées entre la Commune et les associations, 
renouvelées annuellement. La gestion du 
boulodrome n’a pas échappé à cette règle !

Malgré les attaques et annonces mensongères qui 
ont pu paraître dans la presse,  les élus de la 
majorité ont poursuivi leur travail de 
rencontre et d’échanges constructifs  avec 
l’Entente Bouliste de la Matheysine et les 
représentants de chaque club.

Faits de nombreux allers-retours et de modifications, 
plus de 6 mois ont été nécessaires ; inutile et mal 
venu donc d’étaler dans la presse des négociations 
et réflexions non abouties !

Parole aux Conseillers de l'opposition

Le contenu des textes publiés relève de l'entière responsabilité de leurs rédacteurs

Chers Susvillois et Susvilloises,

Nous nous sommes engagés à être proches 
de vous, accessibles, disponibles et à l’écoute. Nous 
vous remercions pour vos nombreuses sollicitations 
et nos échanges, notamment lors de la distribution 
de la lettre d’information du mois de février 2023 de 
notre groupe « Ensemble pour Susville ». Merci aussi 
 pour vos retours positifs et constructifs.

Dans cet article, nous n’allons pas argumenter plus 
nos propos, mais simplement vous parler d’un 
Susvillois qui a grandi au Peychagnard et qui fait 
partie de notre groupe d’opposition au sein du 
conseil municipal, Mr Patrick Guignier. 

Parole aux Conseillers de la majorité

Nous sommes heureux et fiers de vous annoncer que 
Patrick a obtenu la médaille d’or du concours 
départemental 2023 des miels de montagne en Isère. 
A l’issue d’une série d’analyses, un classement a été 
établi. C’est le miel foncé de Patrick qui se hisse à la 
première place. Il coche toutes les cases d’un produit 
de haute qualité s’appuyant sur des critères 
spécifiques d’authenticité et d’absence de 
contaminants. Bravo Patrick.

Notre territoire regorge de trésors, vous pouvez nous 
contacter si vous souhaitez mettre en avant un 
événement particulier.

A bientôt dans notre prochain journal d’information.

Au final, tout en respectant les exigences et 
objectifs de chacun,  nous sommes parvenus à 
trouver un accord. Pour preuve que les boulistes 
n’ont pas été « pris en otage », ils ont voté 
majoritairement pour l’adoption de la nouvelle 
convention lors de l’assemblée générale de l’ESBM. 
En revanche, ne pas signer cette convention 
d’utilisation aurait mis en péril non seulement 
l’activité du sport boules adapté, auquel nous 
accordons beaucoup d’importance, mais l’ensemble 
du monde bouliste.

Le trio de l’opposition a même tenté de faire croire 
que garder le boulodrome mettrait en péril les 
finances de la commune ? Foutaise ! Cela fait plus 
de 40 ans qu’elle en assume sa gestion. 
L’anticipation des besoins et les projets développés, 
tels que la location des terrains pour l’activité 
photovoltaïque permettent de consolider les 
ressources communales.
 
Aucun danger concernant les finances communales 
et comme nous nous y étions engagés, aucune 
augmentation des impôts n’aura lieu d’ici la fin du 
mandat. 

Les élus de la majorité.
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A voir – A faire

L'agenda

19 et 20/05

Rallye de la Matheysine

Ecurie Obiou

08/05 et 19/06

Camion Outillage

Parking MPT

DEVIS Clémence, Jeanne, Teresa : 04 novembre 2022

GIRIN Charly, Paul, Freddy : 29 novembre 2022

DARICI Bala : 03 janvier 2023

Naissances Décès

FRIGO Jean, Ernest : 24 octobre 2022

AMAT Pierre, Jean, Henri : 30 octobre 2022

GIRAUD Jeannine : 26 novembre 2022

BUCH Denis, Louis : 03 décembre 2022

MEZERETTE Xavier, René, Marie :15 janvier 2023

VIALLET André, Georges, Henri : 21 janvier 2023

Mariages

PRINS Frédéric, Jacques, René
Et RODRIGUEZ Anita, Martine

Le 03 décembre 2022

Recensement militaire

Les jeunes filles et jeunes hommes nés en janvier – 
février – mars 2007  devront se faire recenser en 
se présentant à la mairie avec la carte nationale 
d’identité, le livret de famille et un justificatif de 
domicile, à partir de la date anniversaire et avant le 
31 mars 2023.

Etat civil

18/03

« Se tenir debout »

Puits'Art

Notre-Dame des Neiges

A voir – A faire

Mars à mai

« Jouer la diversité »

Festival d'énergies

associatives et locales
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